

EL DIQUE SECO

EL IMPERIO DE LA ESTULTICIA Y LA MALDAD

Si, señores, amigos y correligionarios: Se trata de una confabulación, en términos generales, contra el Partido Radical y sus hombres más representativos en el aspecto nacional o local. En esta campaña que nos vemos precisados a calificar de vergonzosa, toman parte desde el señor Azaña y sus Ministros, pasando por los Subsecretarios y Secretarios particulares y políticos, hasta los Gobernadores, Alcaldes, y sus amigos y correligionarios de toda clase y condición. Y es natural que esto se representa en Cartagena en forma de infames y cobardes agresiones contra nuestro Partido y sus dirigentes.

Estamos cansados de leer en la prensa que cualquier personaje político o logrero de profesión interviene en gestiones para "conseguir" esta o la otra aspiración, justa o injusta, de una población, un municipio, colectividad o agrupación; y que por el sencillo hecho de haberse movido un poco, acertada o desacertadamente, se le haga objeto de los mayores bombos, incluso en el caso de que las actividades fueran encaminadas al propio provecho, que de todo hay en la vida del señor.

Cuando el Partido Radical o uno de sus representantes realiza alguna gestión, bien hablando en las Cortes o visitando los Ministerios o sus dependencias y como resultado de su labor se consiguen mejoras que tienden a satisfacer justísimas aspiraciones, entonces, los personajes, personajillos y logreros de toda laya, unidos a la prensa enemiga del Partido Radical, no solo silen-

cian el trabajo realizado a tan noble fin, sino que convierten lo que deben ser alabanzas en censuras, y en ocasiones, como la presente, en una campaña despreciable, que empieza en un edecán de Ministro, prosigue en un organillo socialista inspirado por un personaje "polifásico" que conocemos, y continúa en el periódico del nefasto político, de todos conocido, que engaño y expolió al pueblo de Cartagena, y al que despreciamos profundamente, a fuer de hombres honrados.

En Cartagena, por idiosincrasia del pueblo descreído a fuerza de resistir tantas desgracias, en sus campañas electorales, y en el estado de opinión, porque las gentes hartas de ser engañadas, se muestran más propicias a recoger las especies desagradables y demotistas que las cosas benéficas y satisfactorias, máxime cuando los malvados se encargan de enrarecer el ambiente, por considerar este el medio acomodado a un inconfesables apetencias.

En resumidas cuentas: A juzgar por los ladridos, el señor Rizo no debió hablar en el Congreso, logrando del Ministro de Marina unas declaraciones, por las que no solo se comprometía a alargar, sino a ensanchar el Dique seco; es decir, a invertir una crecida cantidad de dinero en Cartagena dotandola de un dique al que puedan entrar barcos de gran porte; no debió, tampoco, acompañar al Alcide señor Casclaro, en sus gestiones en el Ministerio de Marina, para que se activaran los trabajos encaminados a abreviar los trámites, necesarios al rápido comienzo de las obras.

Si el señor Rizo se hubiera abstenido de intervenir en estos asuntos, tal vez se hubieran perjudicado los intereses de Cartagena, pero se hubiera evitado la imprudente intervención del Secretario político del ciudadano de Acción Republicana, señor Giral, y de los ranos y sapos de Cartagena.

LA BANDERA PARA LA BASE NAVAL

Anoche, y respondiendo a citación del Alcalde, señor Casclaro, se reunieron en el Ayuntamiento elementos de las fuerzas vivas de Cartagena, con objeto de tratar sobre la entrega de la Bandera a esta Base Naval.

Se acordó, por unanimidad, dirigir al Ministro de Marina, señor Giral, el telegrama siguiente:

"Alcalde a Ministro de Marina
Madrid

"La entrega de la bandera que Cartagena ofrece a esta Base Naval Principal que iba a verificarse el día 14, suspendiose indefinidamente, y reunió la Comisión organizadora presidida por mí, acuerda elevar vuestro ruego de que honre con su presencia el acto que deseo revista la mayor solemnidad y se digno señalar la fecha de su celebración.—Saludóle atentamente."

Se trató asimismo en la reunión de anoche de la designación de madrina para la Bandera, señalándose unánimemente para ello a la hija del señor Casclaro, y también de la intensificación de las gestiones por todos los elementos de la Comisión para que la suscripción adquiriera, dada la índole del homenaje, la máxima significación y carácter popular.

A tal efecto, se acordó la publicación de la siguiente nota:

AL PUEBLO DE CARTAGENA

La Comisión Organizadora del Homaje que, con motivo de la entrega de la Bandera que por suscripción popular ha de regalarse a nuestra Base Naval Principal, deseando que este acto revista la mayor popularidad, se complace poner en conocimiento de la opinión, se admiten donativos de todas las cuantías, a fin de que el pueblo de Cartagena pueda cooperar en la medida de sus posibilidades económicas.

LA COMISION

REPUBLICA acoge este asunto con el interés y la satisfacción con que lo hace de todo aquello que signifique movimiento o impulso popular de Cartagena. Tanto más cuanto que como ya dijimos oportunamente en las reuniones de este Comité del Partido Radical se hizo la proposición de lanzar esta iniciativa. Hoy va encaminada a representar un homenaje del pueblo a la Marina de la Base Naval y, como antes decimos, REPUBLICA lo acoge y lo apoya.

Seguiremos dando cuenta a nuestros lectores de todo cuanto se relacione con este asunto.

Medias de hilo y seda el mejor surtido los precios más baratos.—Casa Molina.

EL GRUPO MARITIMO DEL PARTIDO RADICAL

Por la secretaría del Partido Radical, se nos remite para su publicación la siguiente nota, que recomendamos a los correligionarios interesados en el conveniente desahucio de estas importantes actividades de nuestro partido.

"Durante los días 16, 17, 18 y 19 de mayo próximo celebrará su primera Asamblea el GRUPO MARITIMO del Partido Republicano Radical.

Los correligionarios que deseen asistir, pueden inscribirse en la Secretaría Nacional o en la de la Junta Municipal, bien personalmente o por escrito.

El Orden del día y cuestionario se enviará por la Secretaría del Grupo Marítimo a los correligionarios que soliciten la inscripción.

Cartagena, 19 de Abril de 1933.
rada por don Alejandro Barroja."

Nota oficiosa de la Alcaldía

El jueves día 20 del actual, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar en este Ayuntamiento una Asamblea entre patronos y obreros agrícolas, para tratar sobre las bases de trabajo y jornadas de la siega, y en la que se dará cuenta de las gestiones realizadas por una Comisión encargada de buscar una fórmula de arreglo en dicha cuestión.

A toda aquella sociedad, tanto patronal como obrera, que no haya recibido citación personal, queda invitado por la presente nota.

Cuestiones sociales

Barcelona.—Hasta ahora, los huelguistas del ramo, de la construcción no han conseguido que les sigan los metalúrgicos y los del Ramo de transportes.

Se han intensificado las producciones para evitar que las coacciones extingan el paro.

Cádiz.—Continúa en igual estado la huelga general, a excepción de los gremios de agua, electricidad, pan y sanidad.

Tampoco salen los periódicos.

Barcelona.—El Jurado mixto del ramo de la construcción ha convocado a los representantes patronos y obreros. Estos no acudieron sin dar explicaciones ningunas.

El hecho se estima como una protesta.

Para semana Santa velos, mantillas, encajes grandioso surtido.—Casa Molina.

Conferencias Telegráficas y Telefónicas

EL SEÑOR LERROUX CONTESTA A ALBIANA

Madrid.—El señor Lerroux ha contestado a la carta que le dirigió el Doctor Albiñana. Empieza en la siguiente forma: Recibi su carta fecha 10 de mayo...

Seguramente no espere de mí un consejo. Yo sólo le digo que no pueden prevalecer los que no están conformes con el régimen que gobierna España.

UNA CARTA DE PROTESTA

Madrid.—Firmada por los señores Unamuno, Maura, Sánchez Román, Asúa, Margarita Nelken y Luis de Tapia, se ha publicado una carta dirigida a Hernández Catá, exteriorizando su adhesión y atacando al Embajador de Cuba, diciéndole que vivió de mediador entre las dictaduras española y cubana.

VIOLENCIAS

Empiezan a escribirse con sangre los actos de la primera jornada electoral. Es cosa profundamente lamentable pero sin dificultad, prevista. Desatadas las pasiones, rotos los frenos, desbocada la bestia humana, ¿qué otra cosa, si no eso, cabía esperar?

Los malos vientos sembrados no pueden producir cosechas felices. La anarquía consentida no puede ser paz lo grada. ¿Cuándo se convencerán los profesionales de la baja política que el aliento de revuelta de unos días puede ser y es la tragedia de muchos?

En Bilbao, un Ministro de la República justificaba y glorificaba las violencias que en los pueblos son el pan de cada día y en las almas son la inquietud de siempre.

Son el renacer del espíritu ciudadano, con elocuencia digna de un orador, el ministro español. Son la floración del espíritu civil ahogado por la tiranía de siete años de Dictadura, repetía ese hombre avezado tanto a la lucha como a la Gobernación.

Y mientras justificaba la violencia y casi la rendía admiración, en distintos lugares de España, la intolerancia abría la espita de todos los rencores, y la piedra y la pistola se erigían en sus premos argumentos de ley.

Mala jornada para la paz de los espíritus de del primer domingo electoral! Donde no hubo interrupciones violentas a los oradores, hubo peleas entre los oyentes. Donde la suspensión no llegó a decretarse, la sangre escribió, con el rojo de la vergüenza, la cultura del hombre que no sabe ser hombre, sino para exhibir su mala ralea de bravucon.

Esos atracos a la ciudadanía son tan graves y más graves que los que se perpetran a mano armada y que el robo organizado. Son más graves porque revelan, de una parte, una audacia insuperable y, de otra, una cobardía cívica incomprensible.

Ya no es solamente en Sevilla, donde de la agitación es norma de vida. Ni es solamente Barcelona, donde todos los refinamientos de la delincuencia tienen muestra abundante. Ya no es solamente Castilla donde las hambres desesperan, ni Extremadura donde en cada surco asoma la siembra del rencor. Ya no es solamente Valencia, donde el sol pone acusación en las almas, ni Galicia donde el fanatismo religioso ciega las fuentes del discurso.

Es ya Galicia, la dulce y melancólica, la de los prados eternamente verdes y de los cielos llorosos, la que lanza los cohetes de la estridencia y cierra los oídos a toda verdad.

Es ya Murcia, la de la huerta ubérrima y del aire perfumado de azahar,

la que se emborracha con el alcohol de las malas doctrinas y erige la violencia sobre todas las propagandas.

Y la "isla decrada", que el Medite rraño arrulla, y las que el Teide eleva como una oración atlántica al azul... todas sufren la sacudida de esa violencia apasionada y padecen el dolor de la intolerancia más extrema.

Es en vano que el Ministro de la Gobernación anuncie rigores y asegure amparos. Nadie tiene en aquellos rigores confianza ni en estos amparos fe. Nadie atribuye eficacia a las palabras que, con excelente intención sin duda, hacen vibrar los infinitos alambres de la Puerta del Sol.

Esa confianza se ha ido perdiendo en el camino de muchos fracasos. Esa fe la ha ido ahogando en desencantos la crisis social. Y la paz, esa paz de confianza y esa fe no pueden conocer, al lado de este Gobierno, nuevas auroras. Las virtudes que se proyectan sobre las masas, son como el honor en las mujeres, que, una vez perdido, no se recupera jamás.

Por eso los alardes de autoridad nocen el ridículo de la transacción desgraciada como en Asturias, o saben a espantosa tragedia como en el pueblo cinto andaluz...

En este estado de pasión enconada, toda lucha es desastrosa, toda nobleza olvidada, todo sentimiento huido. Por eso el resultado, sea el que fuere, na ce con el pecado original de la ciudadanía ausente. Y ese pecado original no podrá borrarlo ningún bautismo, ni ahogarlo en sus aguas ningún Jordán.

Podrá ser reflejo enrojado de una llama encrespada, pero nunca del claro resplandor de la conciencia nacional serena.

Más de dos mil Ayuntamientos, hijos de la violencia, serán una inquietud en pie que añadirá más pesadum bre y mas tragedia a la vida ingrata del pueblo español.

Creemos honradamente que una decisión patriótica y republicana del Gobierno antes de las elecciones parciales municipales, podría dar a España aire para un respirar nuevo y fuerte, y a la República lo que necesita para restablecer su soberanía en el corazón de los ciudadanos. Por lo menos aquellos que, según decía Marcellino Domingo, antaño el nuevo régimen por haber perdido la fe en el pasado. Y tal vez también de los que cifran en la nueva hora histórica una gran de una infinita ilusión.

Una ilusión que no se quiere perder, porque con ella se iría lo mejor del alma...

P. Riera VIDAL

del periódico "Informaciones", de París.

VIAJE DEL SEÑOR BESTEIRO

Madrid.—El Presidente del Congreso señor Besteiro marchó anoche para Sevilla. A la salida anunció que regresará el viernes para recibir al Presidente de la República argentina señor Roca, que llegará a Madrid probablemente el sábado.

ACUERDO CONTRA LOS REPRESENTANTES SOVIETICOS

Londres.—El Gobierno ha decidido retirar los beneficios de la inmunidad diplomática, a los miembros de la delegación comercial permanente soviética, en Londres.

ANTE LAS ELECCIONES DEL DOMINGO

Madrid.—Con motivo de las elecciones del próximo domingo, se viene

(Termina en cuarta plana)